

# P REMIER COLLOQUE FRANCO-JAPONAIS D'EPIDEMIOLOGIE Tokyo, 1-2 septembre 1995

A l'occasion du Congrès mondial vétérinaire (3-9 septembre 1995), le professeur Bruno Chomel a organisé un colloque ayant permis à une cinquantaine de personnes intéressées par l'épidémiologie de se rencontrer et de communiquer. Les participants étaient en majorité japonais, puis français (cf. la photographie), avec un petit nombre de collègues d'Amérique du Nord (Etats-Unis et Canada).

Une vingtaine de présentations orales ont été faites, tant en épidémiologie humaine qu'animale, destinées à faire découvrir réciproquement les activités d'épidémiosurveillance, de recherche et d'enseignement en épidémiologie au Japon, en France et aux Etats-Unis.

Les bases d'une future collaboration ont été jetées. L'épidémiologie animale est encore peu développée au Japon (par exemple, l'enseignement d'épidémiologie paraît minime dans les 15 Ecoles et facultés vétérinaires nippones). L'ambassade de France, qui a pris une part importante dans l'organisation matérielle de ce colloque, en la personne de Mr Aussage, attaché scientifique de l'ambassade, va essayer de faire aboutir certains des projets évoqués. Il est prévu que le prochain colloque franco-japonais se tienne à l'occasion du 8<sup>ème</sup> Symposium International d'épidémiologie animale et d'économie qui aura lieu à Paris en juillet 1997.



*De gauche à droite : MM. Aubert, Kellar, Vannier, Valleron, Ducrot, Gardner, Ogawa, Yamane, Chomel, Meslin, Hasegawa, Gozlan, Toma. A l'extrême droite : Mr Aussage.*